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Al principio de la película un personaje, quien representa al director del programa 

de tv, hace mención de “estar cansados sobre ver actores que muestren emociones 

falsas, fuegos artificiales y efectos especiales”, a lo que esto nos hace reflexionar 

que en el mundo habrá cosas falsas que son cosas manipulables, que nosotros en 

ocasiones la televisora quiere hacerlas reales para nuestro entretenimiento y 

felicidad, en pocas palabras a veces las personas quieren demostrar lo bien que 

viven y se sienten, crear un mundo de colores cuando no es así. Truman Burbank 

nos trata de explicar la vida común, como puedes hacer tu vida normal, sin tenerte 

que preocuparte de lo que sucede alrededor de tu mundo, algo ciego, pero es su 

realidad, el mundo que quieres construir, y sin darte cuenta de lo manipulada que 

esta, pero es el mundo que quieres tener y ver. Mas sin embargo tiene que haber 

alguien que te baje de esa nube, alguien que realmente te ame y no te oculte cosas, 

que te abra los ojos y que te quiere sacar de la mentira en la que estas. Y es ese 

momento en el que recuerdas, te das cuenta que no es real, y comprender que lo 

real es lo de ahora y que no lo que escuches, visualices o intérpretes. Y al final sale 

alguien quien te tubo en esa esfera y te dice “no hay nada más real que lo que el 

mundo que yo te cree”. Pero solo tú al final tienes la decisión de que quieres, que 

quieres creer, a donde quieres ir y lo que necesitas hacer.  

Si ponemos esto en una pauta, todas las personas en algún momento de su vida se 

han preguntado, ¿Qué es real y que no es real?, si ponemos esto en preguntas y 

respuestas de la vida diaria, siempre quedamos con una incógnita, cada quien cree 

lo que quiere creer y cada persona hace lo que cree conveniente hacer.  

Así en el mundo de la medicina todos los días existen varios personajes (directores) 

de su propia película, que quieren manipular tu vida, diciendo y mandando lo que 

es bueno y que no. El mundo esta repleto de culturas, de etnias, de creencias y 

tradiciones, pero es este el momento adecuado cuando dices ¿Y qué debo de hacer 

para estar bien?; Va a existir gente que te diga este remedio debes de tomar y esta 

no o los doctores son malos porque carecen de la sabiduría suficiente para alejar el 

mal de ti o si vas al hospital los doctores te mataran. Sin embargo, estas personas 

que dicen ser sabios, personajes que son llamados o conocidos como chamanes, 



charlatanes, brujos, curanderos o gente del mismo lugar donde perteneces, quieren 

dar a conocer lo que de ancestros se ha estado haciendo y diciendo, y se ponen 

ciegos ante la actualización de información relacionada con la medicina. En la 

actualidad esto influye mucho en el paciente ya que cree lo que cree conveniente 

creer, mas no cree algo basado en experiencias y que esta comprobado.   

¿Y como puedo comprobar esto?, desde tiempos remotos la gente que enferma 

cree en algo más allá de lo que es la enfermedad, sigue siendo gente no por llamarla 

de otra manera, pero ignorante, ya que la gente común debe de tener información 

basada en hechos y no en palabras. A veces la ignorancia de la gente da actos 

inadecuados, como la situación actual. Estamos ante una pandemia (Covid-19), 

como estudiante de medicina ya sé lo que esto esta ocasionando en el mundo, en 

personas y en poblaciones. Pero la gente en común sigue siendo escépticas, si tu 

vez a alguien de tu propio entorno diciendo que aun no cree en esta enfermedad y 

que los propios doctores están vinculados con el gobierno para matar a las 

personas, aprovecharse de ellas y sacar un beneficio propio, que te puedes 

imaginar de las personas que son de una comunidad, que siempre han llevado 

consigo mismos las creencias, las tradiciones y las costumbres de los que están 

apegados desde tiempo atrás. Por ello siempre es muy importante informarse, no 

simplemente hablo de la gente de comunidades o etnias diferentes, los médicos 

también deben de estar informados sobre las creencias, tradiciones y costumbres 

que la gente tiene, ya que con ello se puede entablar una buena conversación con 

el px. y daría lugar a que seas un buen medico para ellos.  

Pero también hay que recalcar que no solo las creencias, costumbres y tradiciones, 

tienen un papel importante en las decisiones de las personas, sino también 

destacan los mitos, las charlaterias y las realidades de estas personas que se hacen 

llamar sabios de la comunidad. ¿Por qué destacar esto?, muy fácil, pongamos esta 

pandemia de ejemplo, hace unos días o meses, se estuvo rumoreando sobre que 

“los doctores están utilizando al covid-19, para sacar el liquido sinovial de la rodilla 

y venderlo”, y porque creería esto la población en general, si tu investigas sobre el 

precio en el mercado negro del liquido sinovial, te encuentras con la gran sorpresa 



que te harías millonario en ese negocio, así es como la gente cree en mitos de la 

población, es mas si llegas a un puesto de hierbería donde sabes que ahí se 

encuentra un chaman muy famoso de la comunidad, y te dice “si te tomas este 

remedio de limón con compuestos orgánicos (remedios que el mismo hizo) no te 

enfermaras de covid-19, y esto es algo que los médicos no quieres que sepas”, es 

así como a la gente las convencen con una simple charlateria de palabras sin 

sentido común, pero en cambio si llegas con la comadre y esta te dice “no creas 

comadre el en covid-19 porque es una mentira del gobierno”, tu ahí estas cayendo 

en las realidades que quieren que para ti también sea una realidad, y así consiguen 

y suman a personas como una cadenita de información falsa.  

En conclusión, sabemos que todos creemos en la realidad que se nos presenta, por 

ello debemos siempre tomar en cuenta como médicos que el paciente siempre tiene 

una cosmovisión en un contexto cultural, que ellos no quieren entender y ver que 

las personas a su alrededor son como el director de esta película, manipulando lo 

que es real y no, también entender el como una sarta de palabrería puede influir 

tanto en una persona, comunidad, ciudad y nación entera. Así con esto podremos 

comprender, entender y atender mejor al paciente. 

 


